

EVENTO PARALELO

ILAN: FORTALECIMIENTO DE LA RED INTERNACIONAL DE ASISTENCIA JURÍDICA PARA GARANTIZAR JUSTICIA PARA TODOS

JUEVES | 20 | MAYO | 2021 | 2:10 PM Viena | 9:10 AM Buenos Aires | 8:10 AM Nueva York

Webinario (Plataforma de Zoom)

CLIC AQUÍ PARA REGISTRARSE

INFORMACIÓN GENERAL

El Ministerio Público de la Defensa de la República Argentina organiza un evento paralelo de alto nivel en el marco de la 30va Sesión de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal (CCPCJ), co-organizado por los Estados Unidos de Norteamérica, la República de Sudáfrica, la Sección Justicia de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), la International Legal Foundation (ILF), la Asociación Interamericana de Defensorías Públicas (AIDEF), la Coalición de Líderes Empresariales por la Justicia y el Servicio de Asistencia Jurídica de Georgia, para poner el foco en la necesidad de fortalecer la Red Internacional de Asistencia Jurídica (ILAN) como una plataforma para garantizar justicia para todos en línea con la Agenda 2030 de las Naciones Unidas.

Este evento revisará el progreso en la conformación de ILAN siguiendo la exhortación hecha por los participantes de la Segunda Conferencia Internacional sobre Acceso a la Asistencia Jurídica en los Sistemas de Justicia Penal organizada por Argentina, a la luz de la Resolución 25/2 “Promoción de la asistencia jurídica, en particular a través de una red de proveedores de asistencia jurídica” adoptada en la 25ta Sesión de la CCPCJ en 2016, y considerando la renovada exhortación de la Declaración de Kioto adoptada en el 14vo Congreso sobre Prevención del Delito y Justicia Penal a desarrollar “una red especializada de proveedores de asistencia jurídica para intercambiar información y mejores prácticas y prestarse asistencia recíproca en el desempeño de su labor”.

Alrededor del mundo existe una crisis en el acceso a asistencia jurídica de calidad para las comunidades más pobres y marginalizadas. ILAN fue fundada con el objetivo de generar un foro para que diversos proveedores de asistencia jurídica aprendan mutuamente cómo garantizar servicios jurídicos de la más alta calidad, de manera de asegurar un acceso a la justicia significativo para todos. ILAN será una red abierta, inclusiva, liderada por proveedores de asistencia jurídica, aliados y expertos que creen que la asistencia jurídica es un derecho fundamental y clave para garantizar un acceso a la justicia igualitario para todos. Procura proveer una plataforma para que proveedores de asistencia jurídica aboguen por servicios de calidad y compartan experticia y experiencia sobre cómo atender a los desafíos más urgentes. Durante el evento, los oradores discutirán planes para expandir ILAN, incluyendo el establecimiento de una plataforma *online* y fomentando la construcción de comunidades y la colaboración continua tanto *online* como *offline*.

EVOLUCIÓN DE LA RED INTERNACIONAL DE ASISTENCIA JURÍDICA (ILAN)

En 2012, la adopción por la Asamblea General de la ONU de los [Principios y Directrices de las Naciones Unidas sobre Acceso a la Asistencia Jurídica en los Sistemas de Justicia Penal](#) puso la atención mundial en el derecho a la asistencia jurídica para las personas acusadas de delito, enfatizando que todos los países luchan por garantizar ese derecho en la práctica. En 2014, la Primera Conferencia Internacional sobre Acceso a la Asistencia Jurídica

EVENTO PARALELO

ILAN: FORTALECIMIENTO DE LA RED INTERNACIONAL DE ASISTENCIA JURÍDICA PARA GARANTIZAR JUSTICIA PARA TODOS

JUEVES | 20 | MAYO | 2021**2:10 PM Viena | 9:10 AM Buenos Aires | 8:10 AM Nueva York****Webinario (Plataforma de Zoom)****CLIC AQUÍ PARA REGISTRARSE**

en los Sistemas de Justicia Penal se llevó a cabo en Johannesburgo, Sudáfrica, reuniendo a más de 250 participantes de alto nivel de alrededor de 70 países. El evento destacó que, pese a que los niveles de desarrollo y los contextos legales y culturales pueden ser diferentes, existen desafíos comunes para la provisión de acceso a asistencia jurídica penal de calidad para los pobres y vulnerables. Aun más, el evento mostró que hay soluciones probadas y buenas prácticas que deberían ser compartidas a lo largo del mundo. La Declaración de Johannesburgo aprobada al concluir el Congreso exhortó a los proveedores de asistencia jurídica a continuar intercambiando conocimiento y experticia.

En 2016, en su 25ta sesión, la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal de las Naciones Unidas adoptó la [Resolución 25/2](#) “Promoción de la asistencia jurídica, en particular a través de una red de proveedores de asistencia jurídica”. La resolución reconoció que el acceso a la asistencia jurídica penal es crucial para proteger derechos humanos fundamentales y para promover el desarrollo sostenible. También enfatizó que la cooperación multinivel es necesaria para intercambiar experticia técnica sobre los desafíos y soluciones comunes, y la creación de una red global para facilitar la cooperación podría avanzar esta agenda. La [Declaración de Buenos Aires](#) aprobada tras la conferencia internacional organizada por la República Argentina más tarde ese mismo año convocó a donantes, organizaciones gubernamentales y no gubernamentales, y al sector privado, a proveer recursos y brindar apoyo para el establecimiento de redes de asistencia jurídica.

Mientras que las conferencias internacionales sobre asistencia jurídica han permitido a los proveedores de asistencia jurídica reunirse sobre una base bienal, se requieren mayores esfuerzos para hacer viable una Red Internacional de Asistencia Jurídica (ILAN). En medio de la pandemia de COVID-19, se hizo claro que la creación de una red más robusta para fortalecer el intercambio entre proveedores de asistencia jurídica y actores clave de todo el mundo resultaba de vital importancia. Durante el encuentro especial virtual de la [Cuarta Conferencia Internacional sobre Acceso a la Asistencia Jurídica en los Sistemas de Justicia Penal](#) llevada a cabo en septiembre de 2020, los participantes reafirmaron la necesidad de fortalecer la ILAN. La [Hoja de ruta para incrementar el acceso a la justicia en medio de la pandemia de COVID-19](#) que surgió de la conferencia destacó la necesidad de facilitar el intercambio de mejores prácticas y estrategias legales concretas, así como de fortalecer la colaboración entre proveedores de asistencia jurídica de todo el mundo para identificar, comprender y atender patrones generalizados de violaciones a los derechos humanos e injusticias.

Las discusiones en el [Congreso de Justicia Criminal de Kioto](#) reforzaron la centralidad de la asistencia jurídica para alcanzar justicia para todos, y la [Declaración de Kioto](#) llamó a desarrollar una “red especializada de proveedores de asistencia jurídica para intercambiar información y mejores prácticas y prestarse asistencia recíproca en el desempeño de su labor”.

30

Sesión de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal
Session of the Commission on Crime Prevention and
Criminal Justice

17 - 21 mayo 2021 en Viena | 17 - 21 May 2021 in Vienna

EVENTO PARALELO

ILAN: FORTALECIMIENTO DE LA RED INTERNACIONAL DE ASISTENCIA JURÍDICA PARA GARANTIZAR JUSTICIA PARA TODOS

JUEVES | 20 | MAYO | 2021 | 2:10 PM Viena | 9:10 AM Buenos Aires | 8:10 AM Nueva York

Webinario (Plataforma de Zoom)

[CLIC AQUÍ PARA REGISTRARSE](#)

TEMAS Y ORADORES PARA ESTE EVENTO PARALELO

En el evento se presentarán y discutirán algunas de las siguientes cuestiones:

1. Experiencias internacionales, regionales y nacionales para facilitar el intercambio de conocimiento y buenas prácticas entre proveedores de asistencia jurídica sobre cómo atender desafíos urgentes en materia de justicia y fortalecer el rol de los proveedores de asistencia jurídica en los sistemas de justicia penal, incluyendo la conferencia bienal sobre acceso a la asistencia jurídica en los sistemas de justicia penal, y la Asociación Interamericana de Defensorías Públicas (AIDEF);
2. Una discusión sobre los componentes clave de un servicio de asistencia jurídica efectiva y de calidad, y la importancia de compartir prácticas nacionales e incrementar la cooperación internacional y la asistencia técnica;
3. Cómo los Estados Miembro, las organizaciones de la sociedad civil, las organizaciones internacionales, los donantes, y el sector privado pueden trabajar juntos para fortalecer la Red Internacional de Asistencia Jurídica (ILAN).

Oradores de este evento incluirán a:

Stella Maris Martínez, Defensora General de la República Argentina y Coordinadora General de la Asociación Interamericana de Defensorías Públicas (AIDEF)

Rachel Rossi, Fiscal General Asociada Adjunta - Departamento de Justicia, USA

Candice Welsch, Directora Adunta, División de Operaciones, UNODC.

Juez Motsamai Makume, Presidente de la Junta Directiva, Legal Aid South Africa y Juez de la Corte Superior de Sudáfrica, South Gauteng Division.

Diego García Sayán, Relator Especial de Naciones Unidas para la Independencia de Jueces y Abogados

Maha Jweied, Senior Fellow, National Legal Aid & Defender Association (US).

Jennifer Smith, Directora Ejecutiva, the International Legal Foundation (moderadora).

Este evento ha sido organizado con el apoyo del CEJUR y de la Fesudeperj de la Defensoría Pública del Estado de Río de Janeiro.

